



BULLETIN MUNICIPAL

Janvier 2023

LE MOT DU MAIRE

« En novembre dernier, nous avons eu le plaisir d'organiser à nouveau le repas de nos aînés qui s'est déroulé dans une ambiance chaleureuse et festive.

Nous avons eu la joie d'enregistrer dix naissances en 2022 : une bonne nouvelle pour la commune ! Nous souhaitons à ces enfants la bienvenue dans notre village.

Je profite de ce bulletin pour convier tous les habitants à la Cérémonie des Vœux du Maire qui est prévue le 22 janvier 2023 à 11h00 au Foyer Saint-Maurice.

Je tiens à vous adresser, au nom de l'équipe municipale et du personnel, nos vœux les plus sincères. Que cette nouvelle année puisse vous apporter, ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, le Bonheur, la Joie et surtout la Santé. »

Christiane MALLICK, Maire

ÉCLAIRAGE PUBLIC

Cela fait quelques années que la commune investit pour renouveler l'éclairage public, en passant progressivement en LED. Cette mesure économique et écologique nous a permis d'économiser au total 15 000 euros depuis 2015, malgré une augmentation de 93 % du prix du kWh.

En novembre 2022, le conseil municipal a décidé l'installation d'horloges astronomiques pour couper l'éclairage public de 23h00 à 05h00. Cette nouvelle mesure permettra de réduire notre consommation de 50 %, occasionnant ainsi des économies substantielles malgré l'augmentation à venir du prix du kWh.



MAIRIE

Tél. : 03.87.09.02.52

Mail : mairie@lixinglesrouhling.fr

www.lixinglesrouhling.fr

HORAIRES D'OUVERTURE

Lundi de 16h à 18h

Jeudi de 10h30 à 12h

Vendredi de 16h à 18h

VIE DU VILLAGE

PISCINE, UNE BELLE ET CHAUDE SAISON 2022

L'été 2022 a été marqué par un soleil radieux et une chaleur exceptionnelle. Quelle chance pour les habitants de Lixing de pouvoir se rafraîchir dans notre piscine qui a ainsi comptabilisé 34 jours d'ouverture et 4 journées de fermeture hebdomadaire. La fréquentation moyenne quotidienne était de près de 60 personnes et a atteint certains jours pas loin de 120 baigneurs.

Le coût total de la saison 2022 s'élève à 10 420 €.



VIE SCOLAIRE

RENTRÉE 2022-2023

Avec 52 élèves au total, l'effectif est en légère baisse cette année.



L'école maternelle dirigée par Mme Zubczyk et secondée par Mme Patalacci, compte 13 élèves répartis en une seule classe (3 en petite section, 6 en moyenne section et 4 en grande section).

À l'école primaire, 39 élèves sont inscrits et répartis en 2 classes : celle de Mme Rouzeau, remplacée cette année par Mme Schneider, accueille 8 CP, 8 CE1 et 4 CE2 et celle de Mme Leick, directrice, remplacée par Mme Barbier les vendredis, compte 7 CE2, 7 CM1 et 5 CM2.

Comme en 2018, une assistante éducative de langue allemande devait intervenir dans les différentes classes de notre école, en partenariat avec l'école de Hundling, malheureusement elle a démissionné au bout de quelques semaines. Nous espérons toutefois retrouver une personne compétente pour la rentrée prochaine. Quant à Mme Mattiuzzo, intervenante en enseignement religieux pendant 34 années dans notre école, elle a laissé sa place à Mme Caruso.

LE PÉRISCOLAIRE

Après un sondage mené en juin 2022 auprès des familles sur leurs besoins en périscolaire, la commune a décidé d'ajuster les horaires sur la base de 11h30 à 13h15 (inchangé) et de 15h45 à 17h (réduction d'une heure) les lundis, mardis, jeudis et vendredis. Avec ces ajustements le coût de fonctionnement annuel est passé de 44 000 à 26 000 euros de reste à charge pour la commune, ce qui représente 8 % du budget de fonctionnement. Le conseil municipal souhaite garder ce service d'accueil du soir voire le faire évoluer à l'avenir, à condition que les besoins réels soient plus importants et réguliers.

LE CENTRE AÉRÉ DE LA TOUSSAINT DEVIENT MONSTROLAND !

Sorcières, squelettes et autres vampires ont envahi le centre de loisirs de Lixing, du 24 au 28 octobre 2022. 15 petits monstres, âgés de 3 à 9 ans, encadrés par la directrice et une animatrice, ont passé une semaine à se divertir et à confectionner divers objets à faire frémir les plus téméraires. Rendez-vous du 13 au 17 février pour le prochain centre aéré !

LES RENDEZ-VOUS DE L'APE



Deux temps forts de la fin d'année : la soirée Halloween et le marché de Noël. Les bénéfices récoltés permettent l'acquisition de matériel scolaire et le financement de sorties pour les enfants. Autre moment apprécié des écoliers : la visite du Saint Nicolas et du Père Fouettard.

JOYEUX ANNIVERSAIRE !

Plusieurs habitants du village ont reçu de Madame le Maire et de ses adjoints une visite et un petit présent à l'occasion de leur anniversaire. C'est le cas de Mme Edith Flauss et de M. Armand Muller qui ont fêté leurs 90 printemps, ou encore de Mme Annie Weber et de M. Théo Hoffmann qui ont soufflé 95 bougies en 2022 !



Edith Flauss,
née le
4 juillet 1932

Armand Muller,
né le
26 novembre 1932



COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE



104 ans après la fin de la Première Guerre mondiale, le 11 novembre 2022, journée nationale de commémoration de la Victoire et de la Paix, Madame le Maire, accompagnée de ses adjoints, des membres du conseil municipal, des présidents des associations et des pompiers de Lixing, a rendu hommage à tous les « Morts pour la France ». Alors que la guerre sévit une nouvelle fois sur notre continent, ce devoir de mémoire et de reconnaissance nous rappelle que la paix a un prix et qu'il revient aux nouvelles générations d'honorer le sacrifice de tous ceux qui sont morts pour la France.

LE REPAS DES AÎNÉS

Le 20 novembre dernier, les Lixingeoises et Lixingeoises de 70 ans et plus ont été invités par la commune à un repas en leur honneur : une façon de témoigner notre reconnaissance envers nos aînés et tout ce qu'ils nous ont légué. Après deux années de restriction, les personnes présentes étaient heureuses de se retrouver et de partager ce moment de convivialité. Un petit présent a été apporté par les membres du conseil municipal à celles et ceux qui n'ont pu participer à cette journée.



LA BOÎTE AUX LETTRES DU PÈRE NOËL



Pour la première fois, le Père Noël a installé une de ses boîtes aux lettres au centre du village.

Il a répondu à 34 enfants et à chacun, il a joint à sa réponse un coloriage et une décoration à accrocher au sapin de Noël.

Merci Père Noël !



LABELLISATION « TERRE DE JEUX »

La France organisera les Jeux Olympiques en juillet 2024. Le comité olympique a mis en place un label à destination des collectivités pour véhiculer l'esprit des jeux : le label Terre de Jeux. La commune de Lixing-lès-Rouhling a fait acte de candidature et a obtenu ce label. Nous porterons ainsi l'esprit des jeux avec les associations du village et les écoles. Nous sommes fiers d'entrer dans la famille olympique !

LE MARRONNIER

Notre emblématique marronnier qui se trouve rue Principale présente d'importants signes de rupture. Un diagnostic approfondi a été réalisé par l'ONF et celui-ci est malheureusement sans appel : l'abattage est recommandé.

Le conseil municipal déplore cette situation, mais pour des raisons de sécurité la recommandation de l'ONF a été validée.

Un nouvel arbre sera planté à cet endroit.

3ÈME PLACE AUX CONCOURS DES COMMUNES

Le Concours des Communes consiste en la réalisation d'une composition florale et ornementale dans un grand pot mis à la disposition des communes par la Communauté d'Agglomération de Sarreguemines Confluences. Le thème de l'année 2022, en lien avec les 20 ans d'existence de la CASC, était « l'Anniversaire ».

Lors des "Journées Européennes du Patrimoine" des 17 et 18 septembre, les visiteurs ont pu apprécier les différents pots déposés dans le parc de l'Hôtel de la Communauté. Le pot de Lixing-lès-Rouhling, réalisé par Sophie Dausig-Rojic, a obtenu le 3ème prix.

Bravo et merci pour ce beau travail !



SALLE DE SPORTS

Depuis novembre 2022, les élèves du collège Val de Sarre de Grosbliedestroff viennent à Lixing dans la salle de sports pour les activités sportives en raison de travaux de rénovation qui sont réalisés dans le gymnase de Grosbliedestroff. Les déplacements se font en bus et l'utilisation de la salle de sports est prévue jusqu'en avril 2023, date estimée de la fin des travaux.

RÉNOVATION DE L'AIRE DE JEUX DE LA PISCINE

Le conseil municipal a décidé de rénover l'aire de jeux à côté de la piscine. La grande balançoire qui n'était plus aux normes a été démontée. De nouveaux jeux seront installés ainsi qu'une table de pique-nique. Le montant des travaux s'élève à 35 000 € ; une subvention de 15 000 € a été obtenue de la CASC pour ce projet.

ÉTAT CIVIL

Mariage : Stéphane PONTUS et Alva GRILLO, le 3 septembre

Naissances :

Hector MARINIGH, le 20 février
Quentin STAUB, le 23 mars
Adrien GRANDJEAN MULLER, le 14 avril
Victoria KLEMM, le 17 avril
Jules PALUMBO, le 23 mai
Tessa LABIS, le 28 mai
Noah SCHMITT, le 31 mai
Nicolas TERNOIR, le 17 juin
Emile DELFINO VAN RECUM, le 1^{er} août
Charlotte PROST, le 24 décembre

Décès :

Brigitte BÖTTGER, épouse DAUSIG, 64 ans, le 1^{er} mars
Pierrot MULLER, 75 ans, le 02 mars
Michel MULLER, 71 ans, le 19 mars
Ludmilla FLEU, veuve HOFFMANN, 81 ans, le 29 mars
Clément PRIM, 80 ans, le 30 août
Christian FREYERMUTH, 61 ans, le 11 novembre
Mathilde CHRIST, veuve BACA, 92 ans, le 23 novembre
Fabian JAMING, 63 ans, le 12 décembre
Léon MALLICK, 87 ans, le 23 décembre
Lucie ADAM, veuve MALLICK, 101 ans, le 28 décembre

Décès enregistrés dans d'autres communes :

Jeanne GERSTENBACHER, veuve MALLICK, 93 ans, le 14 mai à FORBACH (EHPAD)
Régine BOUR, veuve HAMANN, 93 ans, le 13 juillet à ROUHLING (EHPAD)